

**暴力**, 勝利至上主義が生む構造の産物

**暴力**, 指導力が欠けた指導者の言い訳

**暴力**, 指導力の人格まで破壊する

**暴力**, 指導方法では無い犯罪行為

スポーツは人権だ

#スポーツ人権キャンペーン





2020年度  
第31号

# 体育市民連帯 ニュースレター

1  
スポーツクラブ振興法発議  
‘スポーツ先進国に’



2  
体育界人権侵害

「ワンストライクアウト」制



3  
モーグル看板ソ・ジョンファ  
次の挑戦は「選手人権」



4  
ショートトラック殴打事件  
スポーツ倫理センター発足後  
初— 厳重な責任問うことに



5  
今週の  
スポーツ関連記事



大韓民国スポーツの

根本的变化を

皆さんと共に

作って行きたいです

体育市民連帯と共に

していただけますか？



セクハラ、暴言、職場パワハラ崔へボン<sup>ウルサン</sup>蔚山東区体育会長を永久除名しろ  
蔚山市体育会の無責任なけん責処分、大韓体育会は職権再審せよ

2020年1月から蔚山市東区体育会長職務を始めた崔へボン会長は職員に下品な言葉や暴言、女性職員にはセクハラ発言、会食で性的表現の踊り、女性職員の手を握り歌うなどのセクハラと職場パワハラを行なってきた。これに6月、雇用労働部と国民訴求にセクハラと職場パワハラについて陳情書が提出され、調査の結果、職場内ハラスメント関連是正改善措置とセクハラ関連過料300万ウォンの処罰を受けた。

大韓体育会の行為別懲戒基準によると、崔へボンは3年以上の資格停止または永久除名に該当するが、蔚山市体育会は自ら開催したスポーツ公正委員会で追加調査を口実に懲戒を留保したが、結局「けん責」として該当問題をひと段落させた。これは先輩、兄弟と言って酒を酌み交わす地域体育会カルテルの典型として故崔スクヒョン選手死亡事件の慶州市体育会を再び見るかのようだ。

民選で選出された初の自治体体育会長のうち資格に満たない者が多いという声を聞く事はあるが、蔚山市東区体育会長のようにセクハラ、職場パワハラで処罰を受けても恥ずかしいとも思わず堂々と居座り続けている現実には実に嘆かわしい。

被害者は蔚山市東区体育指導者と講師、社員であり地域スポーツの発展に寄与する尊い存在だ。被害者は自分に暴言をはきセクハラをした加害者と毎日顔を合わし彼に業務指示を受けなければならず、4ヶ月のあいだ脅迫と2次3次加害を受けて死に物狂いで頑張っている。被害者は故崔スクヒョン選手が何故そのような選択をするしかなかったのか今理解できると訴えている。

この間、地域体育会内部では金があって肩入れする人が地域利権を得たり、選挙のたびに訪ねてきて頭を下げる政治家と強い共生関係だった。恥知らずな過ちを犯しても兄貴兄弟としてかばってくれる地域体育会のカルテルは韓国草の根スポーツ発展を支配するガンの存在だ。

これに対して体育市民連帯は蔚山市東区体育会長のセクハラ、職場パワハラを重大な事件として規定し決して座視しないことを誓う。民事・刑事上の責任まで含めて、再び体育会内部で姿を現すことができないように強力な処罰をしなければならないことを明らかにし次のように主張する。

- 一つ、崔へボン蔚山市東区体育会長は謝罪して即刻辞任しろ
- 一つ、無責任なけん責処分をした蔚山市体育会スポーツ公正委員会は即刻解体しろ
- 一つ、大韓体育会は職権で再審し加害者を永久除名しろ

2020.9.15

万人がともに楽しむスポーツ社会のための

体育市民連帯

## 01 朝鮮日報 2020. 8. 30

## 【 ベ・ヒョンジン、スポーツクラブ振興法発議 “スポーツ先進国に跳躍” 】



国民の力 ベ・ヒョンジン議員は 10 日、生活体育中心の先進スポーツシステムを構築するためにスポーツクラブ振興法定案と生活体育振興法の一部改正案を代表発議した。最近、民間ではドイツ、日本などの先進国で実施されているスポーツクラブのシステムを参考に趣味と職業スポーツを連携する先進スポーツシステムを実現する必要があるという声が大きくなってきている。

しかし、公共部門でスポーツクラブのための体育施設や学校施設を提供して使用するにはかなりの制約があり、制度的に専門選手を育成するのにも限界がある。ベ議員はこのような状況を勘案し、スポーツクラブの定着と活性化のために制定法を発議した。

ベ議員が発議したスポーツクラブ振興法は、スポーツクラブ振興と関連して国及び地方自治団体の責務を明示するとともに、スポーツクラブの登録や設置、指定スポーツクラブの運営、スポーツクラブの選手育成支援等に関する条項を盛り込んだ。また、スポーツクラブ活性化のための共有財産の優先使用や使用料の減免、学校体育施設開放サポートなどの事項も規定した。コロナ 19 事態と関連しては感染症などの発生時に関連の法律による防疫措置の実施を義務化する条項を作った。

一緒に発議した生活体育振興法の一部改正法律案は、スポーツクラブ振興法の制定により、既存の重複規定を削除するなどの内容を盛り込んでいる。ベ議員は「韓国のスポーツ文化が学校運動部の中心から拡張し、国民誰もが地域単位でスポーツクラブを介して簡単にスポーツ活動を楽しむことができようになることを期待する」とし「スポーツクラブをベースに専門選手にまでなることができる基盤を構築するなど、国民体育基盤の画期的な変化があることを期待する」と述べた。

\*出典：

[https://www.chosun.com/politics/politics\\_general/2020/09/10/EW2A2B2AUJFMXH6XZOY7DTP7FI/?utm\\_source=naver&utm\\_medium=original&utm\\_campaign=news](https://www.chosun.com/politics/politics_general/2020/09/10/EW2A2B2AUJFMXH6XZOY7DTP7FI/?utm_source=naver&utm_medium=original&utm_campaign=news)

## 02 京郷新聞 2020. 9. 8

## 【 スポーツ界の人権侵害に「ワンストライクアウト」制 】

ソウル市は所属スポーツチームで暴行・暴言など人権侵害が発生した場合に指導者と選手を問わず、加害者をすぐに職務から排除するなど、強力処罰することにした。体育人権保護のための条例も新設する。

ソウル市は 8 日、このような内容の「ソウル市体育界人権侵害根絶総合対策」を発表した。今回の対策は、

トライアスロン有望選手だった崔スクヒョン選手死亡事件をきっかけに用意された。ソウル市は 7 月から選手団調査、懇談会、合宿現場訪問などを通じて、案を具体化した。

予防システムの強化、有事の際に迅速対応、常時監視で体育人を保護するというのが対策の骨子である。現在ソウル市体育会が運営する人権侵害相談・申告センターとは別に、来月初めソウル市観光体育局のホットライン（02-2133-2802）を構築する予定である。人権侵害加害者に対しては「ワンストライクアウト」制を適用する。申告内容が加害者と被害者を分離させるべき事案と判断されると、加害者をすぐに職務から排除する。調査の結果、人権侵害が事実と確認されたら解任する。処罰根拠などを用意するために、市長の体育人権保護の責任と義務を明文化した仮称「ソウル市体育基本条例」も制定する。

既存の「選手の管理と制御」中心の合宿所概念を「遠距離居住選手のための住居福祉」の概念に転換する作業を試みる。合宿所の名称は仮称「生活館」に変えて、義務だった合宿所居住を選手たちが直接選択できるようにする。また、現在 2~3 人で 1 室である宿泊施設も 1 人 1 室になるようにする方針だ。

成績中心の指導者評価制も見直す。指導者の給与と再契約するかどうかが決まる評価から、成績の比重を 90% から 50% に下げ、選手たちが指導者を評価する多面評価制度を導入する。

これと共に現場に「人権を守るマニュアル」を配布して、非定期的に実施していた人権侵害の実態調査を四半期 1 回に定例化する。宿泊施設と訓練場も随時点検することにした。人権侵害根絶策が適切に履行されるかを確認する対策委員会も行なっていく。

委員会は選手たちも参加する。朱ヨンテソウル市観光体育局長は「スポーツ界の成績至上主義文化と選手団の運動環境を段階的に改善し、選手団全てがお互いに尊重しながら、スポーツに専念できるように現場と積極的にコミュニケーションする」と述べた。ソウル市の職場運動競技部（障害者チームを含む）は、市役所と自治区、投資・支援機関で 50 チームを運営している。全体で 375 人が活動しており選手は 311 人である

\*出典：[http://news.khan.co.kr/kh\\_news/khan\\_art\\_view.html?artid=202009082117035&code=620101](http://news.khan.co.kr/kh_news/khan_art_view.html?artid=202009082117035&code=620101)

### 03 中央日報 2020. 9. 10

#### 【 モーグルの看板ソ・ジョンファ、次の課題は、「選手の人権」 】



スポーツ人権弁護士になるためにロースクールに進学したというソ・ジョンファ。  
チェ・ジョンドン記者

ソ・ジョンファ（30・引退）は、大韓民国モーグルの看板スターだった。2年前、2018 平昌冬季五輪で韓国選手初の決勝に上がった。14 位入賞圏ではなかったが韓国モーグルの歴史に意味のある一里塚を打ち立てた。実の弟ソ・ミョンジュン（28・引退）、従弟ソ・ジウォン（26・引退）も一緒に太極マークをつけた「スキー家族」である。

ソ・ジョンファは現役時代、「勉強する運動選手」としても有名だった。ソウル外国語高校を卒業し、米国南カリフォルニア大（USC）で東アジア学を専攻した。その忙しい時間と労力を割いて勉強と運動、二兎のウサギを手にした。高校 1 年生だった 16 歳で初めて太極マークをつけ、2010 年バンクーバーから、2014 年ソチと平昌までに三回のオリンピック本選の斜面を疾走した。



ソ・ジョンファは必要なすべてのものを思う存分享受した、  
できる娘' だろうか。9日、江原道春川の家で会った彼女の説明はそのような視線が偏見であると認識した。彼女は「国家代表に初めて選ばれた後、招集トレーニングスケジュールが決まった。ところが中間考査と日程が重なって二日ほど遅れて合流すると要請した。一刀に断られた。半分仕方なく国家代表放棄覚書を書いた。しばらく体育高校に転校するか真剣に悩

んだ。勉強を諦めないで決心した後、長い間「スキーすぐやめる子」というレッテルを貼られて暮らしていた」と打ち明けた。



2018 平昌オリンピック当時ソ・ジョンファの試合の様子。 [聯合ニュース]

ソ・ジョンファは選手時代を通して時間と戦った。彼女は平昌五輪を控えて「勉強と運動を並行しながらオリンピックでのメダル圏に入賞した初の韓国選手」という具体的な目標を立てた。メダルは首にかけられなかったが、二つの道を歩いて努力する過程で多くのことを感じて学んだ。自然と「引退後は運動選手の人権向上の力になりたい」という夢を持ったと話した。昨年、スポーツ界の構造改革のための官民合同で構成されたスポーツ革新委員会に現役選手では唯一参加したのも同じ理由からだ。ソ・ジョンファは「選手たちがより良い環境でスポーツができるように道を開く役割だった。(提案を受けて) 迷う理由がなかった」と述べた。委員会の会議の過程で覗いてみた大韓民国運動選手の人権実態は、自身も選手だったが衝撃的だった。敵であった。ソ・ジョンファは「暴力や性暴力、いじめはスポーツだけの状況ではない。問題は「運動選手」というタイトルだけ見て、他の物差しを当てる社会の雰囲気だ。殴打の被害を申告した選手に警察が「運動していれば何発か殴られることはあるだろう、それを申告するのか」とがめた事例に接してため息が出てきた」と伝えた。

トライアスロン故崔スクヒョン選手の死は大韓民国スポーツの素顔を赤裸々に見せた。ソ・ジョンファは「選手が継続的に暴行といじめに遭った状況自体も衝撃的だ。ところで、私たちの社会がこの事件を扱った対応がより深刻である。選手が複数の機関や団体に被害を訴えたが、どこからも慰労と保護を受けられなかった。『自分で処理してください』、『待て』、『上級団体では事実無根だ』というのに、なぜそう言うか』などの回答だけ帰ってきた。そもそも選手を保護することができないシステムの中でもがいたのだった」と残念がった。

委員会に参加した経験はソ・ジョンファの人生の流れを変えた。20年間の現役生活を終えて亜洲大学法学専門大学院(ロースクール)に進学した。スポーツ人権専門の法律家になり、大変な状況にある選手たちに直接手を差し伸べるためだ。彼女は「運動以外の理由で苦しんでいる選手たちは『孤立した』と感じのせい

でより萎縮する。「いつでも、私の話を聞いてくれる人がいる」と安心ただけで大変な状況に耐え克服するのに役立つ」と進路選択の理由を説明した。ソ・ジョンファは「最近、話せない悩みを打ち明けた運動選手後輩が大勢できた。最近では選手選考過程だとか金銭的な部分で発生した不正関連の情報提供をたくさん受けた。スポーツ界が一斉に自浄努力を傾ける今も、ためらわずに逸脱を犯す人がいるというのが腹が立つ。選手を保護しながら誤りを正すことができる方法を探している」と述べた。根の深いスポーツ界弊害を解消するための最初のボタンは何だろう。ソ・ジョンファは「システム」を挙げた。「先月発足したスポーツ倫理センターが本来の機能を発揮するように専門性と独立性を確保するのが先だ。困難な状況に置かれた選手たちの身元公開など、いわゆる「2次加害」の恐れなしに被害状況を訴えられる道を開いてあげなければならない。最終的には、「スポーツ基本法」発議を通じて少数のエリート中心運営されてきたスポーツの重心を生活体育に移さなければならない。成績至上主義を払拭しない限り、大韓民国スポーツの改革は遠い」と強調した。

\*出典：<https://news.join.com/article/23868552>

#### 04. スポーツソウル、2020, 9, 6

##### 【スポーツ倫理センターも嘲笑 ショートトラック... また殴打事件発生】



2018 平昌冬季オリンピックショートトラック男子 500m、女子 1,000m 試合が繰り広げられた江陵アイスアリーナ

朴ジンオブ記者 upandup@sportsseoul.com

ショートトラックコーチがまた選手を殴る事故が起きた。大韓体育会は最近、城南市炭川<sup>タンチョン</sup>アイスリンクでコーチが生徒の選手を殴ったとの申告が受けられ、調査を進めている。朴チョルグン体育会事務次長は5日、本紙との電話通話で「殴打事例が受けられて管轄である京畿道体育会に調査を通報し、結果を待っている」とし「このようなことが二度と繰り返されないように徹底的に調査する」と明らかにした。

特にショートトラックはスポーツ界の人権問題を触発したジョ・ジェボムコーチのセクハラ事件をはじめ、派閥争いや各種スキャンダルに包まれた問題種目であるだけに、今回の事件を徹底的に調査しなければならないという声が高い。情報提供者の申告によると、Aコーチが炭川リンクで市庁チーム選手を教える際にある女子選手を暴行した。またコロナ19事態によって室内リンクでは一般の人が訓練を行うことができなかった。しかし城南市は、学生選手たちに城南市役所ユニフォームを着せ規定に違反しながら訓練していたことが分かった。ショートトラックの指導者が防疫指針に違反する小細工をはたらいた事実が明らかになれば波紋はさらに大きくなるしかない。

城南はコロナ19防疫に厳しい基準を適用することで有名なイ・ジェミョン京畿道知事の管轄地域であるからである。朴事務次長は「徹底した調査が必要であると判断して結果を待っている。10日に予定された調

査結果を見て嚴重に責任を問うことになる」とした。大韓体育会は新設されたスポーツ倫理センターで調査をすべきだが、まだ通常の業務ができないため一旦、京畿道体育会に調査を渡した。故・崔スクヒョン選手事件以後、政府が新設したスポーツ倫理センターは先月 5 日に発足したが、今回の申告を受け付けたときは公式業務を開始していない状態だった。事案自体があまりにも重要なうえ問題団体であるショートトラックで再び殴打事件が出て、この事件は最近、スポーツ倫理センターでも受理されたことが分かった。

炭川リンクでショートトラックを学んでいる子供を持つ父兄は「先月の事件が起きた後、城南市で該当コーチを退陣させて事件をもみ消そうとしたので、誰かが申告をすることになったようだ」と話した。炭川リンクでは最近もコーチが若い選手を叩く問題が発生した。スポーツ倫理センター発足以来、初めて起きたスポーツ界殴打事件が果たしてどんな結末なるか、いかにも気になる。

\*出典：<http://www.sportsseoul.com/news/read/955503?ref=naver>

## 05 【 今週のスポーツ関連記事 】

競輪選手安全・人権・処遇改善会議

<http://mksports.co.kr/view/2020/926817/>

世界 160 以上の人権団体、北京オリンピック開催撤回要求

[https://newsis.com/view/?id=NISX20200911\\_0001162328&cID=10101&pID=10100](https://newsis.com/view/?id=NISX20200911_0001162328&cID=10101&pID=10100)

[ジョン・ウォンスのオフサイド] 平均台の上に置かれた韓国スポーツ

[http://news.khan.co.kr/kh\\_news/khan\\_art\\_view.html?artid=202009100300055&code=990100](http://news.khan.co.kr/kh_news/khan_art_view.html?artid=202009100300055&code=990100)

スポーツ倫理センター李スクジン理事長「スポーツ界に縁が無いので温情主義もない」

[https://www.mbcsportsplus.com/news/?mode=view&cate=33&b\\_idx=99801291.000#07D0](https://www.mbcsportsplus.com/news/?mode=view&cate=33&b_idx=99801291.000#07D0)

第 20 回女性マラソン with オンラインスポーツ 5000 人の参加... 「アンタクト時代の力」

<http://www.womennews.co.kr/news/articleView.html?idxno=202101>

大田市議会体育人権条例制定... 「第 2 の崔スクヒョン防ぐ」

<http://www.joongdo.co.kr/web/view.php?key=20200913010003993>

保寧<sup>ポリョン</sup>市、体育関係者対象のスポーツ人権教育の実施

<http://www.newsprime.co.kr/news/article/?no=517301>

[李孝石のゲーム人] e スポーツの標準契約書、終わりではなく始まりになる

<https://www.yna.co.kr/view/AKR2020091115600017?input=1195m>

全南道議会、体育暴力・人権侵害根絶を条例に盛り

[https://newsis.com/view/?id=NISX20200910\\_0001161401&cID=10809&pID=10800](https://newsis.com/view/?id=NISX20200910_0001161401&cID=10809&pID=10800)

全羅北道体育会、人権に配慮した体育環境の造成総力

<http://www.domin.co.kr/news/articleView.html?idxno=1308946>

全羅北道体育会、実業チーム人権調査まとめ... 暴力・いじめ・性犯罪 '0 件」

<https://www.news1.kr/articles/?4054140>

[グ・ジャヨン「スポーツの価値を語る」] コロナ 19、スポーツの役割

<http://www.sportsq.co.kr/news/articleView.html?idxno=417484>

イム・オギョン議員、「兵役法改正案によりスポーツの真の価値を追求」

<http://www.gwangnam.co.kr/read.php3?aid=1599696541365674004>

[ジャン・ヒェスのカウンターアタック]一時うらやましかった他の国の話

<https://news.joins.com/article/23869651>

## INFOMATION

体育市民連帯 ソウル市 瑞草区 瑞草洞 孝寧路 230 スンジョンビル 407 号

Tel : 02-2279-8999、E-mail : [sports-cm@hanmail.net](mailto:sports-cm@hanmail.net) ホームページ : <http://www.sportscm.org/>

日本語訳 : 佐藤好行 新日本スポーツ連盟 国際活動局 韓国担当 [jr1fep@gmail.com](mailto:jr1fep@gmail.com)